
 

  "Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton 
cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. Ceci 
est le premier et le plus grand commandement. Et 
voici le second, qui lui est semblable : tu aimeras 
ton prochain comme toi-même"  
(Matthieu 22:37-39). 

 

  "Je vous donne un commandement nouveau : 
Aimez-vous les uns les autres : comme je vous ai 
aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. 
A ceci tous connaîtront que vous êtes mes 
disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les 
autres"  
 (Jean 13:34,35).   
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2                    L'AURORE 

 

Aux clartés de l’Aurore 
 

 
 

 

Le jour du Seigneur 
 

"Le jour du Seigneur viendra comme un voleur ; 
en ce jour, les cieux passeront avec fracas, les 
éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec 
les œuvres qu’elle renferme sera consumée.  
 Puisque donc toutes ces choses doivent se 
dissoudre, quelles ne doivent pas être la sainteté 
de votre conduite et votre piété, tandis que vous 
attendez et hâtez l’avènement du jour de Dieu, à 
cause duquel les cieux enflammés se dissoudront 
et les éléments embrasés se fondront !  
 Mais nous attendons, selon sa promesse, 
de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la 
justice habitera".  (2 Pierre 3:10-13) 
 

           Il y a des milliers d'années, quand l'homme 

a transgressé la première fois la loi divine, Dieu 

lui-même s'est retiré des affaires humaines et, 

sauf en certaines occasions, a permis au règne du 

péché et de la mort de continuer sans y interférer. 

 L'une des exceptions est l'envoi du déluge 

pour détruire la race dans les jours de Noé. En 

d'autres occasions, il a infligé des peines 

particulières sur les nations à cause de péchés 

graves, surtout quand la conduite de ces nations 

avait une incidence sur la vie de ses propres 

citoyens. 
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 Cependant, dans l'ensemble, on peut dire 

que l’attitude de Dieu envers les pécheurs - ses 

créatures humaines - à travers les siècles a été de 

laisser le libre arbitre, permettant aux gens et 

aux nations de travailler à leur propre destin du 

mieux qu'ils pouvaient. Cela a été une descente 

pour l'humanité, le 'chemin spacieux' qui conduit 

à la perdition (Matthieu 7:13). 

 Cette attitude du Créateur ne signifie pas 

un manque d'intérêt pour ses créatures humaines, 

car la Bible nous assure que, malgré la condition 

de péché de l'humanité, Dieu aime toujours les 

hommes, et a pris des dispositions dans l’œuvre 

rédemptrice du Christ pour délivrer du péché, de 

la maladie et de la mort toutes les bonnes volontés 

et ceux qui sont obéissants. 

 Dieu a un "temps opportun" pour 

l'accomplissement de tous ses desseins, et l'œuvre 

de délivrance est prévue pour être réalisée 

pendant le temps de la deuxième présence Christ. 

C'est cette période générale qui est mentionnée 

dans les Écritures comme "le jour du Seigneur", 

car c'est pendant ce temps que Dieu, par la 

souveraineté du royaume de Christ, s’occupera 

des hommes pour leur donner une occasion de 

changement et de rétablissement. 

 
DES TENEBRES AU COMMENCEMENT 

Nous ne devons pas penser de ce "jour du 

Seigneur" qu’il est comme celui qui, à ses débuts, 

était tout brillant et sans problème d'aucune 

sorte. 
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 Nous lisons : "En ce jour là, il n’y aura 
point de lumière ; Il y aura du froid et de la glace. 
Ce sera un jour unique, connu de l’Eternel, Et qui 
ne sera ni jour ni nuit ; Mais vers le soir la 
lumière paraîtra." (Zacharie 14:6,7). 

 Le prophète Joël a également écrit au sujet 

de cette époque, que ce serait un "Jour de ténèbres 
et d’obscurité, jour de nuées et de brouillards, il 
vient comme l’aurore se répand sur les montagnes. 
Voici un peuple nombreux et puissant, tel qu’il n’y 
en a jamais eu, et qu’il n’y en aura jamais dans la 
suite des âges." (Joël 2:2). 

 La première partie du "jour du Seigneur" 

est également mentionnée dans les prophéties 

comme le jour de la "colère" de Dieu (Psaume 

110:5 ; Ezéchiel 7:19 ; Apocalypse 6:17). Pendant 

ce temps, et contrairement au passé, il se produit 

une décision divine  dans les affaires des hommes 

pour amener la destruction de toute autorité 

instituée par l’homme et fondée sur l'égoïsme et le 

péché. 

 Les Ecritures révèlent que 

l'accomplissement de cela entraînera beaucoup de 

mal sur la terre. Les prophéties décrivant cette 

période sont pittoresques dans leurs descriptions 

de la détresse qui vient sur l'humanité en ce "jour". 

En voici quelques-unes : 

 

"Approchez, nations, pour entendre ! Peuples, 
soyez attentifs ! Que la terre écoute, elle et ce qui 
la remplit, le monde et tout ce qu’il produit ! Car 
la colère de l’Eternel va fondre sur toutes les 
nations, et sa fureur sur toute leur armée : Il les 
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voue à l’extermination, il les livre au carnage. 
Leurs morts sont jetés, leurs cadavres exhalent la 
puanteur, et les montagnes se fondent dans leur 
sang." (Esaïe 34:1-3). 

 

"Mais l’Eternel est Dieu en vérité, il est un Dieu 
vivant et un roi éternel ; la terre tremble devant 
sa colère, et les nations ne supportent pas sa 
fureur." (Jérémie 10:10). 

 

"Le bruit parvient jusqu’à l’extrémité de la terre ; 
Car l’Eternel est en dispute avec les nations, il 
entre en jugement contre toute chair ; il livre les 
méchants au glaive, dit l’Eternel. Ainsi parle 
l’Eternel des armées : Voici, la calamité va de 
nation en nation, et une grande tempête s’élève 
des extrémités de la terre. Ceux que tuera 
l’Eternel en ce jour seront étendus d’un bout à 
l’autre de la terre ; ils ne seront ni pleurés, ni 
recueillis, ni enterrés, ils seront comme du fumier 
sur la terre." (Jérémie 25:31-33). 

 

"Pour ce qui est des temps et des moments, vous 
n’avez pas besoin, frères, qu’on vous en écrive. 
Car vous savez bien vous–mêmes que le jour du 
Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. 
Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! Alors 
une ruine soudaine les surprendra, comme les 

douleurs de l’enfantement surprennent la femme 
enceinte, et ils n’échapperont point." (1 

Thessaloniciens 5:1-3). 
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"Il y aura des signes dans le soleil, dans la lune et 
dans les étoiles. Et sur la terre, il y aura de 
l’angoisse chez les nations qui ne sauront que 
faire, au bruit de la mer et des flots, les hommes 
rendant l’âme de terreur dans l’attente de ce qui 
surviendra pour la terre ; car les puissances des 
cieux seront ébranlées." (Luc 21:25,26). 

 

"En ce temps là se lèvera Micaël, le grand chef, le 
défenseur des enfants de ton peuple ; et ce sera 
une époque de détresse, telle qu’il n’y en a point 
eu de semblable depuis que les nations existent 
jusqu’à cette époque. En ce temps là, ceux de ton 
peuple qui seront trouvés inscrits dans le livre 
seront sauvés." (Daniel 12:1). 

 

"Car alors, la détresse sera si grande qu’il n’y en a 
point eu de pareille depuis le commencement du 
monde jusqu’à présent, et qu’il n’y en aura jamais. 
Et, si ces jours n’étaient abrégés, personne ne 
serait sauvé ; mais, à cause des élus, ces jours 
seront abrégés." (Matthieu 24:21,22). 

 

"L’Eternel s’avance comme un héros, il excite son 
ardeur comme un homme de guerre ; il élève la 
voix, il jette des cris, il manifeste sa force contre 
ses ennemis. J’ai longtemps gardé le silence, je me 
suis tu, je me suis contenu ; je crierai comme une 
femme en travail, je serai haletant et je soufflerai 
tout à la fois." (Esaïe 42:13,14). 

 

"Attendez–moi donc, dit l’Eternel, Au jour où je 
me lèverai pour le butin, Car j’ai résolu de 
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rassembler les nations, de rassembler les 
royaumes, pour répandre sur eux ma fureur, toute 
l’ardeur de ma colère ; car par le feu de ma 
jalousie tout le pays sera consumé. Alors je 
donnerai aux peuples des lèvres pures, afin qu’ils 
invoquent tous le nom de l’Eternel, pour le servir 
d’un commun accord. " (Sophonie 3:8,9). 

 

"Venez, contemplez les œuvres de l’Eternel, les 
ravages qu’il a opérés sur la terre ! C’est lui qui a 
fait cesser les combats jusqu’au bout de la terre ; il 
a brisé l’arc, et il a rompu la lance, il a consumé 
par le feu les chars de guerre. Arrêtez, et sachez 
que je suis Dieu : Je domine sur les nations, je 
domine sur la terre." (Psaumes 46:8-10). 

 
UN DESSEIN D'AMOUR 

Alors que les prophéties qui précèdent illustrent 

une période de bouleversement universel et de 

troubles comme il n’y en a jamais eu auparavant 

sur la terre, les deux dernières nous rappellent 

que le dessein divin de cette 'colère' contre le 

péché et l'égoïsme est la mise en place de la 

volonté divine sur la terre, et que cela signifiera la 

fin de la guerre, et qu’une vraie connaissance du 

Dieu vivant va remplir la terre. 

 La véritable connaissance donnera aux 

peuples un 'langage pur', de sorte que tous feront 

appel à lui pour servir Dieu d'un commun accord. 

Elle fera cesser les combats, et son nom sera 

exalté sur la terre. Pour cela, nous lui rendons 

grâce ! 
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 Il n'est jamais possible d'arriver à une 

bonne compréhension de toute la prophétie de la 

Bible, si ce n’est en la comparant avec l'ensemble 

du témoignage prophétique. Certains, à défaut de 

le faire, ont utilisé les prophéties qui parlent de 

feu en rapport avec le jour de la vengeance de 

Dieu, et sont donc parvenus à la conclusion 

erronée que le feu littéral devrait pleuvoir du ciel 

et détruire la terre. 

 Nous savons par de nombreuses prophéties 

que ce n'est pas vrai. Par exemple, après avoir 

mentionné les 'désolations' que le Seigneur fera 

venir sur la terre, nous trouvons l’explication du 

psalmiste David qu’après le nom de Jéhovah sera 

exalté sur la terre. Ceci indique que la terre 

subsistera. (Psaume 46:10). 

 Nous savons que c’est vrai, car il y a de 

nombreuses assurances dans la Bible que la terre 

littérale ne sera pas détruite, qu’elle a été créée, 

non pas en vain, mais formée pour être habitée. 

(Ecclésiaste 1:4 ; Esaïe 45:18). 

 C'est une terre symbolique - ou un ordre 

social - qui sera détruite au début de la période 

sombre "du jour du Seigneur". Il est dit de cette 

terre symbolique qu’elle est "bouleversée" "se fond 
d’épouvante", et "par le feu de ma jalousie tout le 
pays sera consumé", ou par le "zèle", comme le 

rend la traduction en hébreu (Psaumes 46:2,6 ; 

Sophonie 3:8). 

 Jésus a décrit le trouble à venir sur le 

peuple comme la détresse des nations avec 

perplexité, puis a comparé cela au fracas de la 

mer et les vagues. Dans sa description, Jésus a pu 
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avoir à l'esprit de la prophétie d'Esaïe 17:12,13, 

qui dit : "Oh ! Quelle rumeur de peuples 
nombreux ! Ils mugissent comme mugit la mer. 
Quel tumulte de nations ! Elles grondent comme 
grondent les eaux puissantes. Les nations 
grondent comme grondent les grandes eaux. Il les 
menace, et elles fuient au loin, chassées comme la 
balle des montagnes au souffle du vent, comme la 
poussière par un tourbillon. " 
 D'après cela, nous voyons que lorsque les 

prophéties parlent de la mer qui mugit, la 

référence symbolique est "la rumeur de peuples 
nombreux". Au lieu des eaux mugissantes 

littérales, c’est en fait le "tumulte de nations" 
(Psaume 2:1-5; 46:6). Le psalmiste David a parlé 

des montagnes qui chancellent au cœur des mers, 

mais dans la même prophétie il interprète cela 

comme la suppression des royaumes symbolisés 

par la référence aux montagnes (Psaume 46:2,6). 

 En examinant les prophéties ci-dessus, et 

bien d'autres dans la Bible qui se réfèrent à la 

même période générale, on notera que les 

différents symboles sont utilisés pour illustrer la 

détresse qui devait venir sur le peuple de la terre 

pendant le jour de la colère de Dieu. 

 Il y a de nombreux aspects de la prophétie 

du "temps de détresse", ou "tribulation", qui vient 

sur la terre dans les premiers jours de la seconde 

présence du Seigneur, et il serait illogique de 

distinguer l'une quelconque d'entre elles et dire 

que c’est littéral, comme un incendie ou une 

tempête, ou des montagnes littérales qui 

chancellent au cœur des mers. Tout ceci est un 
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langage imagé, et la référence au feu dans les 

prophéties ne fait pas exception. 

 
LES JOURS DE NOE 

Un aspect prophétique du temps de détresse, 

comme indiqué dans notre texte en référence, c'est 

qu'il vient sur le monde "comme un voleur dans la 
nuit." Jésus a illustré cela en se référant aux 

"jours de Noé", le moment où l'arche a été 

préparée comme un moyen pour épargner Noé et 

sa famille. Il a dit que le peuple a continué ensuite 

avec ses occupations ordinaires et régulières de la 

vie et ne savait rien du déluge à venir jusqu'à ce 

qu'il soit sur eux. Il en serait de même, dit-il, "aux 
jours du Fils de l’homme" (Luc 17:26,27). 

 L'apôtre Pierre parle aussi de l'époque de 

Noé et du déluge comme une illustration du 

trouble qui met fin à l'ordre social actuel. Il écrit : 

"des cieux existèrent autrefois par la parole de 
Dieu, de même qu’une terre tirée de l’eau et 
formée au moyen de l’eau et que par ces choses le 
monde d’alors [grec, kosmos, ce qui signifie ordre 

des choses] périt, submergé par l’eau" (2 Pierre 

3:5,6). 

 Pierre explique alors que les "les cieux et la 
terre d’à présent" sont "gardés et réservés pour le 
feu" et "la terre avec les œuvres qu’elle renferme 
sera consumée." (Versets 7,10). 

 Certains ont compris par erreur, que cela 

signifie que, comme le monde d’avant le déluge a 

péri par l'eau littérale, le monde actuel, (ou la 

terre), sera détruit lui aussi, par le feu littéral. 

Cependant, nous devons nous rappeler que Pierre 
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utilise simplement les circonstances en rapport 

avec la destruction du monde antédiluvien comme 

une illustration de la fin du monde actuel 

mauvais. 

 Une illustration n'est jamais exactement la 

même chose que ce qu’elle représente. Dans les 

services du tabernacle, un taureau était utilisé 

pour illustrer Jésus dans la chair, mais Jésus ne 

ressemblait pas à un taureau. 

 Nous ne sous-entendons pas qu'il n'y aura 

pas beaucoup de "feu" pendant ce temps, alors que 

le tumulte parmi les nations l’une contre l'autre 

doit entraîner la destruction de leur monde. 

Toutefois, le point important de la prophétie de 

Pierre est qu'un 'monde', un ordre de choses  est 

détruit dans ce tumulte parmi les nations, et le 

feu est simplement l'un des symboles utilisés pour 

illustrer les différents aspects du grand "temps de 
détresse" qui en résulte. 

 
LA TENDANCE DES EVENEMENTS 

Notre intérêt pour ces prophéties se fonde sur le 

fait que nous les voyons aujourd'hui en train de 

s'accomplir. Cela devient évident lorsqu’on 

examine la tendance générale des événements 

tels qu’ils étaient prévus.  

 Une des choses prédites est qu'il y aurait 

un rassemblement général des nations de la terre 

en vue de faire des efforts de coopération pour la 

guerre et la paix.  

 C’est ce que nous avons vu s'accomplir 

pendant de nombreuses décennies, et cela 

continue. Le premier grand rassemblement des 
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nations était lié avec la Première Guerre 

mondiale, qui a débuté en 1914. Dans cette 

confrontation, la grande majorité de toutes les 

nations de la terre ont été assemblés d’un côté ou 

de l'autre dans ce qui était alors supposé être une 

guerre pour mettre fin aux guerres. 

 Après l'armistice de 1918 est venue la 

Société des Nations, qui, espérait-on, préserverait 

la paix dans le monde. Ce fut un échec. Cependant, 

et il y eut en une génération un autre conflit entre 

les nations, la deuxième guerre mondiale.  

 Avec la fin de cette guerre l'Organisation 

des Nations Unies a été mise en place. Alors que 

dans le passé des petits groupes de nations 

négociaient des traités de sécurité mutuelle, il n'y 

a jamais eu dans tout le monde de tels 

rassemblements de nations qu’à notre époque. 

 Le Seigneur a dit qu'il allait rassembler les 

nations (Sophonie 3:8). L'un des moyens utilisés à 

cet effet a été l'augmentation de la connaissance 

dans ce "temps de la fin." (Daniel 12:4). Des 

moyens de transport et de communication rapides 

ont rendu impossible l’existence de nations 

individuelles dans l'isolement absolu des autres. 

 Cependant, l'égoïsme ne leur permet pas 

de coexister en paix. Tout cela conduit à un chaos 

d'une manière ou d'une autre un peu partout. Les 

chefs d'état et de gouvernement font des 

allers-retours d’une nation à l’autre, et d'une table 

de négociation à l'autre, mais aucune solution 

durable n’est trouvée à leur problème. 

 

 



MAI JUIN 2013                                 13 

DANS LES SPASMES 

Les prophéties soulignent également que le grand 

temps de détresse doit venir sur le monde dans les 

spasmes, comme les douleurs de la femme 

enceinte (1 Thessaloniciens 5: 1-3). C’est aussi ce 

que nous avons vu, en particulier dans les deux 

guerres mondiales, et d'autres conflits dans le 

monde depuis. 

 Le premier spasme de destruction a 

entraîné le renversement des puissants états des 

monarchies de l'Europe influencés par l’Église. Il 

est resté une poignée de petits rois, mais ils sont 

faibles et ont très peu, voire pas du tout, 

d'influence dans la gestion des affaires du monde. 

 Pendant ce temps, d'autres formes de 

gouvernement se sont développées, dont certaines 

étaient des dictatures, certaines - soi-disant - des 

démocraties, et certaines d'autres régimes. 

Certaines de ces dictatures ont été détruites dans 

la Seconde Guerre mondiale, et elles ont 

également été remplacées par d'autres formes de 

gouvernement. 

 Cependant, tous les efforts visant à 

rétablir et à gouverner l'ordre social actuel sur la 

base de l'égoïsme seront finalement voués à 

l'échec. En réalité, ce que nous voyons se dérouler 

est la désintégration chaotique du monde de 

Satan, avec chaque spasme de la destruction qui 

rend ses bases plus faibles et ses superstructures 

plus vulnérables à l'attaque suivante. 

 Les prophéties soulignent également que 

le "temps de détresse" doit être comme un mal qui 

se propage de nation en nation (Jérémie 25:31-33). 
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Ce fut le cas en ce qui concerne les deux guerres 

mondiales. Elles n'ont pas englouti le monde 

entier d’un coup, mais ce temps de détresse a 

commencé comme des luttes entre nations. Elles 

se sont ensuite étendues jusqu'à ce que toutes les 

grandes nations soient impliquées. Ainsi, 

l'accomplissement de la prophétie relative au 

"jour du Seigneur" dans ces spasmes de troubles a 

atteint le monde entier. 

 Le fait que ceux qui ont perdu leur vie dans 

ces spasmes de troubles destructeurs appelés le 

"jour du Seigneur" ne signifie pas que Dieu est 

directement responsable de leur mort. Cependant, 

c'est le jour de la colère de Dieu sur les nations, et 

il prend la responsabilité à la fois du 

rassemblement des nations et des blessés 

résultant de leurs luttes. C'est par ce moyen qu’ils 

sont détruits en tant que nations, et que le chemin 

est préparé pour le royaume de Christ. 

 Comme nous l'avons vu, Jésus a prédit que 

ce temps de détresse allait devenir si destructeur 

que s’il n’y était pas mis fin, toute vie humaine 

serait détruite (Matthieu 24:21,22). Cette 

possibilité est également devenue une réalité.  

 Nous sommes reconnaissants cependant, 

selon l'assurance de Jésus, que cette destruction 

totale de la race humaine ne sera pas autorisée, 

qu'il y aura une intervention divine à temps pour 

empêcher ce résultat dû à l’inévitable et ultime 

égoïsme humain. 
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RENFORCEMENT DE LA FOI 

Ce n'est pas que nous soyons inconscients des 

souffrances du monde qui nous entoure, mais 

nous savons que le monde de Satan doit être 

détruit avant que les gens puissent recevoir les 

bénédictions du royaume du Messie.  

 Notre joie n'est pas relative à ce qui se 

passe sur la terre aujourd'hui, mais dans les 

promesses de Dieu d’établir de nouveaux cieux et 

une nouvelle terre où la justice habitera, c’est à 

dire un ordre social juste qui relève de la 

compétence de Jésus, le Roi des rois et Seigneur 

des seigneurs. 

 Ainsi, nous continuons à prier : "Que ton 
règne vienne. Que ta volonté soit faite sur la terre 
comme au ciel" (Matthieu 6:10). La réponse 

complète à cette prière ne viendra pas 

soudainement. Ce n'est qu'à la fin du prochain 

règne de mille ans de Christ que la réponse sera 

complète. Elle ne peut l'être tant que 

l’insubordination à la volonté divine continue, et 

que tous les ennemis de Dieu et de la justice ne 

soient détruits. D'ici là, même la mort, le grand 

ennemi de l’homme, aura été détruite. 

 Les expressions : "Que ton règne vienne", 
et "que ta volonté soit faite" ne sont pas 

synonymes. Le royaume est le moyen par lequel la 

volonté de Dieu doit être rétablie sur l'ensemble 

de la terre. Tout d’abord, l'autorité et la puissance 

du royaume de Dieu seront dans les mains du 

Christ, mais en fin de compte toute autorité et 

pouvoir contraire à la volonté du Créateur seront 

anéantis, et la mort elle-même sera détruite. 
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 Paul a expliqué : "Et lorsque toutes choses 
lui auront été soumises, alors le Fils lui–même 
sera soumis à celui qui lui a soumis toutes choses, 
afin que Dieu soit tout en tous" (1 Corinthiens 

15:28). 

 Nous savons qu'il n’y aura pas de 

défaillance de ce travail, aucune interruption du 

dessein divin. Dans notre impatience, nous 

pouvons penser que le temps est long pour la mise 

en œuvre du projet de restitution. Cependant, du 

point de vue de Dieu, ce n'est pas le cas.  

 Apprenons donc patiemment à attendre le 

Seigneur, pendant ce temps sacrifions avec zèle 

notre vie en rendant témoignage de la "bonne 
nouvelle du royaume" dans toutes les occasions 

qui se présentent à nous.  

 Quel privilège d'être les ambassadeurs du 

Christ dans un temps tel que celui-là !    
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Etudes de la B ible 

Etudes de la Bible 
 

 

La foi nécessite de la persévérance 
 

Verset clé : "Retenons fermement la profession de 
notre espérance, car celui qui a fait la promesse 
est fidèle". - Hébreux 10:23 

Textes choisis : Hébreux 10:19-31 

 

Tandis que nous progressons à l'école du Christ et 

méditons sur les expériences de la vie, aussi bien 

les joies que les peines, nous devons devenir plus 

forts dans le Seigneur et dans la puissance de sa 

force, désirant de plus en plus le servir en esprit 

et en vérité (Jean 4:23). 

 Dans notre étude, il est évident que Paul a 

puisé de l’énergie dans le message de la Parole de 

Dieu qui lui a donné la paix intérieure, et qui était 

à la base de sa relation avec le Père céleste, par 

Christ.  

 Nous avons les mêmes faveurs de Dieu, les 

mêmes promesses de Dieu, les mêmes espoirs que 

nous ont inspirés Jésus et les apôtres. Dans son 

cœur, Paul avait l'assurance du Seigneur que les 

gloires à venir seraient proportionnelles aux 

épreuves endurées fidèlement dans la vie 

présente. Il nous faut aussi faire preuve d’une 

confiance inébranlable dans le Seigneur jusqu’à la 

fin. "Car nous sommes devenus participants de 
Christ, pourvu que nous retenions fermement 
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jusqu’à la fin l’assurance que nous avions au 
commencement" (Hébreux 3:14). 

 Notre désir devrait être de continuer à 

servir Dieu de tout notre cœur. "Déchargez–vous 
sur lui de tous vos soucis, car lui–même prend 
soin de vous. Soyez sobres, veillez. Votre 
adversaire, le diable, rôde comme un lion 
rugissant, cherchant qui il dévorera. Résistez–lui 
avec une foi ferme, sachant que les mêmes 
souffrances sont imposées à vos frères dans le 
monde. Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés 
en Jésus–Christ à sa gloire éternelle, après que 
vous aurez souffert un peu de temps, vous 
perfectionnera lui–même, vous affermira, vous 
fortifiera, vous rendra inébranlables" (1 Pierre 

5:7-10). 

 Tous à l'école de Christ doivent parvenir à 

se rendre compte que les épreuves présentes, et 

celles encore à venir, sont des manifestations de 

la faveur divine. Pour cette raison, les séductions 

de ce monde ne sont pas pour ceux qui s'efforcent 

de marcher sur les traces du Seigneur, et ils 

doivent résister à leurs tentations (1 Corinthiens 

1:27,28 ; Luc 16:13). 

 Nous aurons de nombreuses épreuves pour 

montrer notre degré de fidélité envers 

Dieu. Celles-ci interviendront toujours tout au 

long de notre marche chrétienne. Par conséquent, 

nous devons rester fermes dans la vérité glorieuse, 

non seulement à la lettre, en paroles et en actions, 

mais aussi en esprit, avec le caractère et des 

dispositions appropriées. 
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 Une part importante de notre 

persévérance est d'avoir l'attitude humble 

indiquée dans les paroles de Paul parlant de 

lui-même : "Frères, je ne pense pas l’avoir saisi ; 
mais je fais une chose : oubliant ce qui est en 
arrière et me portant vers ce qui est en avant, je 
cours vers le but, pour remporter le prix de la 
vocation céleste de Dieu en Jésus–Christ" 
(Philippiens 3:13,14). 

 Nous devons concentrer notre énergie sur 

les choses qui vont nous rapprocher de Dieu. Cela 

inclut de s'efforcer de garder nos cœurs et nos 

esprits remplis des pierres précieuses trouvées 

dans la sainte Parole de Dieu. "Au reste, frères, 
que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, 
tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui 
est aimable, tout ce qui mérite l’approbation, ce 
qui est vertueux et digne de louange, soit l’objet de 
vos pensées" (Philippiens 4:8). 

 On peut voir l'importance de la 

persévérance mais ce n'est pas complet si on ne 

mentionne pas le rôle de l'immense privilège de la 

prière. "Faites en tout temps par l’Esprit toutes 
sortes de prières et de supplications. Veillez à cela 
avec une entière persévérance, et priez pour tous 
les saints" (Ephésiens 6:18). 

 Un enfant de Dieu doit avoir une vie active 

de prière, y compris la prière pour obtenir de 

l'aide et des conseils, en s’appliquant avec 

détermination à être fidèle à Dieu en toutes 

choses.  
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La foi est une ferme assurance 
 

Verset clé : "Or la foi est une ferme assurance des 
choses qu’on espère, une démonstration de celles 
qu’on ne voit pas." - Hébreux 11:1 

Textes choisis : 

Hébreux 11:1-3, 6 ; Psaume 46:1-3, 8-11 

 

Nous pouvons sans doute paraphraser ce verset 

d’Hébreux 11:1 de cette façon : 'La foi est le 

fondement et la preuve de nos convictions 

concernant ce qu'on espère, ainsi que les choses 

qu’on ne voit pas, sur la base des promesses 

certaines de la Parole de Dieu.' 

 La foi est une assurance réelle, une 

assurance mentale, pour ainsi dire, qui stimule et 

clarifie l'esprit de l'enfant de Dieu. L'essence de la 

foi consiste à recevoir ce que Dieu nous a révélé 

par sa Parole. Elle peut en outre être définie 

comme une totale confiance dans le Dieu de la 

Bible, et en Jésus-Christ qu'il a envoyé. Une telle 

foi devrait nous incliner à aimer l'obéissance, 

ainsi que les bonnes œuvres (Ephésiens 2:10 ; 

Matthieu 5:16 ; Jacques 2:14-26). 

 En effet, notre foi personnelle est à la base 

même de notre position devant Dieu, du début de 

notre pèlerinage jusqu'à la fin. La confiance 

personnelle que nous avons en Dieu, au jour le 

jour, est l'un des principaux moyens par lesquels 

nous obtiendrons le salut. Cette foi est centrée sur 

notre Seigneur Jésus-Christ "lequel a été livré 
pour nos offenses, et est ressuscité pour notre 
justification." (Romains 4:25). 
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 Notre pèlerinage commence par la foi 

quand, avec les prémices de confiance et de foi en 

Dieu, nous avons vu son caractère, et celui de son 

Fils bien-aimé, bien que ce soit en partie.  Peu à 

peu, quand nous nous sommes rapprochés de Dieu, 

nous avons eu le privilège d'en savoir plus sur lui, 

d'acquérir la connaissance de son plan 

merveilleux, en ayant les pieds enracinés dans le 

terreau de la vérité (Ephésiens 3:17-19). 

 Ces éléments de la foi sont si importants 

que nous lisons dans Hébreux 11:6 : "Or sans la 
foi il est impossible de lui être agréable ; car il 
faut que celui qui s’approche de Dieu croie que 
Dieu existe, et qu’il est le rémunérateur de ceux 
qui le cherchent. " 
 Tel que définie précédemment, la foi donne 

"l’assurance" des choses de la Parole de Dieu pour 

les disciples qui suivent les traces du Seigneur, 

des choses qui sont cachées à l'homme charnel. La 

foi permet au peuple de Dieu d'agir selon ses 

convictions, tout en sachant qu'elles sont basées 

sur la réalité et la vérité des Écritures.  

 La foi est aussi un élément à part entière 

dans la prière : "Nous avons auprès de lui cette 
assurance, que si nous demandons quelque chose 
selon sa volonté, il nous écoute.." (1 Jean 5:14). En 

bref, la foi est le principe actif de base dans la vie 

du peuple consacré du Seigneur. Pour nous aider 

à garder notre foi, le Seigneur nous a donné de 

"plus de grandes et précieuses promesses" dans sa 

Parole (2 Pierre 1:4)  

 Ces promesses nous assurent de sa part les 

plus grandes et les plus précieuses promesses, 
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dans sa Parole. L'une des plus précieuses d'entre 

elles est : "Sois fidèle jusqu'à la mort et je te 
donnerai la couronne de vie" (Apocalypse 2:10). 

 Une autre belle promesse de notre salut 

est montrée par ces mots : "Ne crains point, petit 
troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous 
donner le royaume." (Luc 12:32). Nous sommes 

encouragés par les paroles : "si du moins vous 
demeurez fondés et inébranlables dans la foi, sans 
vous détourner de l’espérance de l’Evangile que 
vous avez entendu, qui a été prêché à toute 
créature sous le ciel, et dont moi Paul, j’ai été fait 
ministre. Je me réjouis maintenant dans mes 
souffrances pour vous ; et ce qui manque aux 
souffrances de Christ, je l’achève en ma chair, 
pour son corps, qui est l’Eglise. C’est d’elle que j’ai 
été fait ministre, selon la charge que Dieu m’a 
donnée auprès de vous, afin que j’annonce 
pleinement la parole de Dieu, le mystère caché de 
tout temps et dans tous les âges, mais révélé 
maintenant à ses saints, à qui Dieu a voulu faire 

connaître quelle est la glorieuse richesse de ce 
mystère parmi les païens, savoir : Christ en vous, 
l’espérance de la gloire" (Colossiens 1:23,27). 

 Les membres de l'église constituent un 

"petit troupeau", lequel est actuellement 

sélectionné, ciselé, poli et sans le bruit d'un 

marteau, méconnu par le monde (1 Rois 6:7). 

 Pierre dit : "et vous–mêmes, comme des 
pierres vivantes, édifiez–vous pour former une 
maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin 
d’offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu 
par Jésus–Christ." (1 Pierre 2:5). 
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 Par conséquent, avec l’assurance et la 

preuve de la Parole de Dieu, marchons "dans la 
plénitude de la foi" (Hébreux 10:22).   

 

La foi nécessite de l'endurance 
 

Verset clé : "Nous donc aussi, puisque nous 
sommes environnés d’une si grande nuée de 
témoins, rejetons tout fardeau, et le péché qui 
nous enveloppe si facilement, et courons avec 
persévérance dans la carrière qui nous est ouverte, 
ayant les regards sur Jésus, le chef et le 
consommateur de la foi, qui, en vue de la joie qui 
lui était réservée, a souffert la croix, méprisé 
l’ignominie, et s’est assis à la droite du trône de 
Dieu".  - Hébreux 12:1,2 

 

Texte choisi : Hébreux 12:1-11 

 

Dans les versets en référence de notre étude, nous 

voyons que l'apôtre Paul nous exhorte à revenir 

sur ce qu’ont vécu une grande "nuée de témoins", 
ces "anciens dignes", qui vivaient avant la 

première venue de Jésus. Nous devrions 

considérer ce qu’ils ont enduré et combien ils 

étaient fidèles et loyaux envers Dieu. Leur 

confiance en Dieu était si grande qu'ils ont fini 

par être reconnus comme "héros de la foi" 
(Hébreux 11:4-39). 

 Cependant, nous devrions nous inspirer de 

leur exemple afin de pouvoir continuer à nous 

efforcer d’atteindre le plus haut niveau possible 

de foi en courant sur la piste du stade chrétien. 
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 Il est nécessaire d’avoir une grande 

endurance combinée avec la foi. Paul nous le 

rappelle, mais souligne également que 

l'endurance nécessaire de l'enfant de Dieu est 

vraiment une "légère affliction". 
 "Et lors même que notre homme extérieur 
se détruit, notre homme intérieur se renouvelle de 
jour en jour. Car nos légères afflictions du 
moment présent produisent pour nous, au-delà de 
toute mesure, un poids éternel de gloire, parce 
que nous regardons, non point aux choses visibles, 
mais à celles qui sont invisibles ; car les choses 
visibles sont passagères, et les invisibles sont 
éternelles"  (2 Corinthiens 4:16-18). 

 L'église sera le temple de Dieu, parfaite 

sur le plan céleste, et ses membres recevront la 

nature divine. Jésus glorifié a promis : "Celui qui 
vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple 
de mon Dieu" (Apocalypse 3:12). 

 Par conséquent, chaque membre potentiel 

de ce temple, engendré comme une nouvelle 

créature en Christ, doit avoir le saint Esprit de 

Dieu qui demeure dans son cœur et dans son 

esprit, même maintenant. Nous pouvons ainsi 

avoir la paix de Dieu qui demeure en nous-mêmes 

alors même que nous supportons les épreuves 

difficiles et les expériences sur le chemin étroit. 

 Examinons maintenant un verset 

important de notre passage en référence. 

"Considérez, en effet, celui qui a supporté contre 
sa personne une telle opposition de la part des 
pécheurs, afin que vous ne vous lassiez point, 
l’âme découragée." (Hébreux 12:3). Notre esprit 
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est le champ de bataille particulier pour chacun 

de nous à cause de la résistance de la chair au 

sacrifice, et sa tendance à être 'fatiguée et faible'. 

 Cette volonté de la chair, déchue et faible, 

le "vieil homme", est en conflit constant avec la 

volonté de "la nouvelle créature", le nouvel esprit. 

La clé de la victoire de la nouvelle créature sur 

l’ancienne chair se trouve dans l'étude, la 

compréhension et l’appréciation de l’exemple de 

notre Seigneur, de ses agissements et de ses 

enseignements, puis de marcher autant que 

possible sur ses traces. 

 Nous devrions nous réjouir de ce que notre 

Seigneur Jésus nous a invités à marcher sur ses 

traces, et à manifester de l’endurance comme il l’a 

fait. Dans cette coupe d'épreuves, de tests, et 

même de persécutions, Dieu a aussi ajouté les 

joies de notre espérance future.  

 Ainsi, nous pouvons faire écho à ces 

paroles : "Heureux serez–vous, lorsqu’on vous 
outragera, qu’on vous persécutera et qu’on dira 
faussement de vous toute sorte de mal, à cause de 
moi. Réjouissez–vous et soyez dans l’allégresse, 
parce que votre récompense sera grande dans les 
cieux"  (Matthieu 5:11,12).    
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Vie chrétienne et doctrine 
 

 
Dieu et la création — 11ème partie 

 

 

La grande duperie 
 

" Alors le serpent dit à la femme : Vous ne 
mourrez point "  (Genèse 3:4) 

 

L'expression "le serpent ancien, qui est le diable, 
et Satan" (Apocalypse 20:2), fait visiblement 

référence au serpent qui apparut et trompa notre 

mère Eve. Le consensus général des 

commentateurs de la Bible est que Satan, qui est 

un esprit puissant quoiqu'invisible, parla par 

l'intermédiaire du serpent. Mais la manière dont 

il transmit son message à Eve n'est pas 

importante. Dans la présente étude nous 

considèrerons que c'est le Malin qui trompa Eve, 

quel que soit le rôle joué par le serpent. 

 

Le père du mensonge 
Concernant le Malin, Jésus dit "Il a été meurtrier 
dès le commencement, et il ne se tient pas dans la 
vérité, parce qu’il n’y a pas de vérité en lui. 
Lorsqu’il profère le mensonge, il parle de son 
propre fonds ; car il est menteur et le père du 
mensonge" (Jean 8;44).  

 Ici Jésus nous ramène à ce qui s'était passé 

en Eden. Il déclare que Satan était effectivement 

un "meurtrier", car c'est sous son influence que 
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nos premiers parents transgressèrent la loi de 

Dieu, dont la mort en fut l'issue. Notre Seigneur 

identifie ensuite la duperie de Satan en disant 

qu'il était un "menteur, et le père du mensonge".  
 C'est Satan qui est à l'origine du péché de 

mensonge, son premier mensonge consistant à 

dire à Eve "vous ne mourrez point" (Genèse 3:4). 

Dieu avait pourtant clairement dit à Adam que la 

mort résulterait de leur désobéissance, et ce 

dernier communiqua cette information à sa 

femme. Mais Satan le nia ; non seulement il 

réussit à tromper Eve, mais tous ceux qui depuis, 

croient Satan dans son affirmation que la mort 

n'existe pas. 

 Ce travail de duperie peut toutefois 

continuer jusqu'au temps décidé par Dieu dans 

son plan, lorsque Satan sera lié "afin qu'il ne 
séduise plus les nations, jusqu’à ce que les mille 
ans soient accomplis. Après cela, il faut qu’il soit 
délié pour un peu de temps, puis détruit" 
(Apocalypse 20;3 12-15 et Hébreux 2;14) 

 Il n'était pas difficile pour Eve de croire 

qu'elle ne mourrait pas en résultat de sa 

désobéissance. Elle n'avait pas l'expérience de la 

mort, et n'avait encore vu personne mourir. Sans 

doute prit-elle à la lettre la dénégation de Satan 

de l'affirmation de Dieu, croyant que malgré sa 

désobéissance, elle pourrait continuer à vivre et à 

profiter des bénédictions d'Eden, tout en étant 

plus intelligente. Quelle dut être sa déception 

quand, privée des arbres de vie, elle réalisa 

d'année en année que les semences de la mort 

travaillaient en elle, qu'elle s'affaiblissait et allait 
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finalement mourir. Adam n'avait pas d'illusion 

sur ce point, car il ne fut "pas trompé" (1 Timothée 

2:14). Il savait qu'il allait effectivement mourir. 

 

Vous ne mourrez point 
Le fait que la race humaine commença à mourir 

malgré l'affirmation "vous ne mourrez point" 
prouve que Satan était un menteur, comme Jésus 

le confirma plus tard. Mais après avoir trompé 

Eve, il n'avait pas l'intention de permettre à des 

circonstances ultérieures de prouver le contraire ; 

de ce fait, sa grande duperie suivante était que la 

mort n'est pas ce qu'elle semble être, mais qu'en 

réalité, ceux que nous appelons morts sont plus 

vivants que jamais. 

 C'est bien un mensonge de Satan, qui est 

partagé par ceux qui sans le vouloir adoptent sa 

tromperie disant que seul le corps meurt, 

considérant qu'il y a une entité distincte au sein 

de l'homme qui ne peut pas mourir, et qui 

s'échappe du corps lors de la mort et vit dans une 

autre sphère. 

 Le grand pouvoir de cette duperie réside 

dans le fait que personne ne veut mourir, et de ce 

fait il est plaisant de croire qu'il n'y a pas de mort. 

Continuant à favoriser cette grande tromperie, 

Satan introduisit dans les esprits plusieurs 

théories sur ce qui se passe avec la partie de 

l'homme qui ne meurt pas quand le corps meurt. 

Il s'agit des théories de la réincarnation et de la 

transmigration des âmes. 

 Ceux qui croient en la réincarnation 

pensent que chaque fois qu'un enfant est conçu, 
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ou nait, l'esprit d'un défunt entre en lui et y reste 

jusqu'à ce que ce nouveau corps meure, l'esprit 

étant à nouveau sans demeure jusqu'à trouver 

refuge dans un autre enfant. La théorie est que la 

plupart d'entre nous ont fait de nombreux pareils 

changements et que cela durera sans doute 

indéfiniment. Par contre, nous ne savons pas 

comment les adeptes de la réincarnation 

expliquent l'accroissement constant de la 

population, car selon cette théorie reniant la mort, 

il y a plus d'esprits qui arrivent sur la terre que 

d'esprits qui la quittent. D'où viennent les 

nouveaux ? 

 La transmigration des âmes est un concept 

un peu différent et quelque peu moins plaisant. 

Cette théorie inclut aussi des cycles continus de 

l'âme, mais celle-ci ne trouve pas toujours refuge 

dans un corps humain. Cependant, selon cette 

théorie, pendant notre actuelle visite sur terre, 

nous pouvons être des êtres humains tandis que 

lors de notre dernière visite nous avons pu être 

chien, chat, éléphant ou araignée… Il y a 

cependant une fin à tout cela, car finalement 

l'âme s'en va une dernière fois et trouve du repos 

dans un Nirvana mythique, voulant dire 

'extinction de la flamme de vie' ou 'perte de toute 

conscience personnelle par absorption dans le 

divin'. 

 Cette méthode satanique essayant de 

rendre vrai le mensonge "vous ne mourrez point", 
a été adoptée par la plupart des religions 

païennes sous une forme ou une autre. C'est 

pourquoi un Hindou évite de marcher sur un 
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insecte ou de tuer une mouche, de peur de blesser 

les sentiments d'un ancêtre. Pour beaucoup il 

peut sembler difficile de comprendre comment on 

peut croire à pareil non-sens, mais il n'est 

réellement pas plus déraisonnable que les 

théories affirmant qu'il n'y a pas de mort aient 

trouvé leur chemin dans les religions chrétiennes. 

 

Traiter le péché 
Toutes les religions du monde essayent, chacune à 

sa manière, de traiter le problème du péché. Des 

récompenses sont réservées pour les justes et des 

punitions pour les mauvais. Un Hindou juste 

n'aura pas à revenir sur terre comme chien et 

atteindra le Nirvana après moins de cycles 

terrestres que ceux qui sont moins justes. 

 De même, dans le crédo des églises, on 

prend en compte le fait qu'il y a des saints et des 

pécheurs, des croyants et des incroyants, des 

fidèles et des infidèles, et des tentatives sont 

faites pour expliquer comment les bons seront 

récompensés et les mauvais punis. 

 Dans toutes ces théories, la simple 

affirmation de la Bible disant que "le salaire du 
péché, c'est la mort" est ignorée. Comment 

peut-on croire que "le salaire du péché, c'est la 
mort" et en même temps prétendre qu'il n'y a pas 

de mort ?  

 Quand la punition divine pour le péché est 

niée, sa récompense pour la justice ne peut pas 

être appréciée. Paul écrit "Car le salaire du péché, 
c’est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c’est la 
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vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur" 
(Romains 6;23). 

 L'enfer, dit-on, est seulement pour les 

pécheurs impénitents qui ont défié l'église d'une 

manière délibérée, avec malice et qui ont tourné le 

dos à tous ses règlements. Beaucoup d'hérétiques, 

nous est-il dit, tombent dans cette catégorie et par 

conséquent sont condamnés à passer une éternité 

en enfer. Condamné est le mot approprié, car dans 

cet enfer les mauvais doivent être torturés dans 

des flammes beaucoup plus chaudes que 

n'importe quel feu allumé par l'homme. 

 D'un point de vue humain, l'enseignement 

des païens semble meilleur que le dogme de 

l'enfer, quoique ce dernier présente une 

alternative ! En effet, on peut par ses efforts 

éviter d'être envoyé en enfer pour se retrouver 

après la mort au purgatoire. 

 Le purgatoire, dit-on, est comme son nom 

le dit, un endroit où l'on est purgé, nettoyé du 

péché et des souillures, au point de se trouver 

suffisamment pur pour aller au ciel. Les méthodes 

du purgatoire sont très drastiques. Il y a aussi un 

feu, un feu très chaud. 

 De ce fait la différence la plus importante 

entre l'enfer et le purgatoire est que les tortures 

de ce dernier ne sont pas éternelles. Il y a là une 

réelle échappatoire, le temps passé dans les 

flammes étant déterminé par un nombre de 

caractéristiques, l'une étant la façon dont le 

patient réagit au procédé de purification. 
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Pas assez bon pour le ciel 
Au Moyen Age, différents réformateurs 

commencèrent à remettre en question de tels 

enseignements de l'église établie. Ils découvrirent 

que la doctrine du purgatoire n'est pas enseignée 

par la Bible et que le mot de purgatoire n'apparaît 

même pas dans la Parole sacrée ; de ce fait ils 

protestèrent contre cet enseignement. 

 Ce ne fut pas chose facile, car cela les 

laissait avec un problème. En rejetant le 

purgatoire, il n'y avait plus de place où aller pour 

les âmes partiellement mauvaises, hormis l'enfer. 

 Du point de vue de la miséricorde, 

quelques Chrétiens noircirent encore le sort des 

pécheurs, en particulier ceux d'entre eux péchant 

volontairement. Tout au long des âges il y en a eu 

des millions qui selon les standards de l'église et 

de la Bible, n'ont pas été trouvés assez bons pour 

aller au ciel.  

 Beaucoup de Chrétiens sont d'accord pour 

dire qu'il y a beaucoup de personnes bonnes dans 

le monde mais qui ne le sont pas assez pour aller 

au ciel, parce que non suffisamment consacrées à 

la cause de Christ. De ce fait, ceux-ci doivent 

passer l'éternité dans un enfer de tourments. 

 C'est une pensée repoussante, un des 

nombreux enseignements découlant du mensonge 

de Satan "Vous ne mourrez point".   

 

A suivre... 


